



SESIÓN PLENARIA

16. Pregunta N.º 418, relativa a razones que justifican que el Gobierno de Cantabria no haya estado presente en la edición de 2024 en la Feria Alimentaria de Barcelona, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0418]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto 16 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 418, relativa a razones que justifican que el gobierno de Cantabria no haya estado presente en la edición de 2024 de la Feria Alimentaria de Barcelona.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el grupo Regionalista tiene la palabra el Sr. Blanco.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: Buenas tardes, presidenta, señorías.

Señor consejero, la pregunta está bien clara en la exposición. Pero he querido salir a que lo entienda a la primera bien; porque luego parece que hay mal entendimiento.

La Feria Internacional Alimentaria de Barcelona se celebró en marzo. Después de 30 años, Cantabria no ha asistido. La única Comunidad Autónoma que no ha asistido. Bueno, dos ciudades, que son Ceuta y Melilla, y Cantabria. La pregunta es: ¿Por qué?

Nada más.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del gobierno, el consejero de Ganadería. Sr. Palencia.

EL SR. CONSEJERO (Palencia Garrido-Lestache) Señora presidenta, señorías, buenas tardes.

Sr. Blanco, le iba a contestar desde... Pero bueno, en deferencia a usted he salido a contestarle. Pues no se ha ido a Barcelona por una decisión consensuada con el sector y reorientando la inversión a otras ferias y eventos que los productores estaban más interesados.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra el señor Blanco.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: Gracias por esa deferencia. No esperaba menos.

Vamos al caso. La Feria Internacional Alimentaria no es una feria cualquiera. Cantabria ha estado ahí 30 años porque tiene, entre otras cosas, estos datos: 3.200 expositores; más de 100.000 metros cuadrados de exposición; 1.000 firmas institucionales; 13.500 reuniones de empresa y 107.000 visitantes profesionales; 3.000 actividades anexas. Centenares de medios de comunicación de todo el mundo, 68 países. Y todas las comunidades autónomas –repito– menos Cantabria.

No se habla solo de los productos en Alimentaria, también de la procedencia de los mismos. De todos los lugares se ha hablado menos de Cantabria.

Y usted no me ha dicho por qué otra feria lo va a sustituir. Me imagino que lo haga en la segunda parte. Porque tenía presupuesto para acudir. Otra feria internacional, no veo que sea la sustitución; porque estamos hablando de la primera o segunda feria internacional más importante de Europa y una de las 10 más principales del mundo. Y está aquí en España, en Barcelona. Junto con SIAL París, a la que seguramente seguiremos acudiendo porque lo seguimos haciendo, pues es la más importante. ANUGA en Colonia, pero a mucha distancia ANUGA. Y Gourmet, a mucha distancia Gourmet, es la mitad de feria. Y ésta es cada dos años. Y además se pierden derechos al no existir.

Y hay muchos productores interesados en asistir. Usted con los productores no lo ha consensuado. No sé con quién lo ha hecho, pero con los productores no. Se lo aseguro.



Y le digo que hay productores que han tenido siempre interés en asistir, para que los conozcan sus señorías: Grupo Consorcio, Siderit, Santander Fine Food, Quesos Campo, Conservas El Capricho, Horno San José, La Ermita, Campoberry, Conservas La Castreña, Lotamar, Froxá, Conservas Emilia, Pujado Solano, Bodegas Igarmiti, Eden, Tea, Conservas Arlequín, Salsasón, Conservas Sanfilippo, entre otros.

Ellos han tenido..., porque en Cantabria, lo hemos dicho siempre, producimos de casi todo, de altísima calidad, pero no mucha cantidad. Pero sí hay productores que pueden producir para otros mercados, le he leído algunos. Pero muchos de ellos no pueden ir solos, tienen que ir acompañados de la institución que paga el campo además del stand del Gobierno de Cantabria, ODECA, y ellos cofinancian con la PAC una aportación. Este año no hemos ido, repito, por primera vez en 30 años y con los productores no lo consensó, no sé con quién lo ha hecho.

Por otra parte, usted, que ya han tomado decisiones de este pelo importantes y de forma unipersonal, y ha demostrado su amor, el amor que le tiene a Cantabria y a la demostración de su nombre fuera de aquí porque ya intentó quitarle el nombre de Alimentos de Cantabria, por Sabe a Norte y estará satisfecho, porque Sabe Norte, había en Alimentaria, estaban todas las comunidades del norte de Madrid para arriba, todas las del sur, pero también la del norte, con lo cual Sabor a Norte sí estaba, pero no estaba, no estaban los alimentos de Cantabria, no estaba la institución seguro que algún productor sí.

Y le digo para acabar, que el producto presupuesto que usted tenía hay que sacarlo bien, hay que gestionar el presupuesto de los cántabros no es su pecunio, entonces hay que hacerlo de la mejor forma y si es posible consensuando y consultando a quienes tienen que tener interés en estar ahí, no es un consejo, es una razón que usted tendría que saber, menos humildad y más trabajo alguien se lo he dicho antes.

Y resolver esos expedientes, hablando de presupuesto aprovecho para decirle pague la PAC, saque las líneas de ayuda, pague los productores que es su dinero no el suyo, pero para eso hay que gestionar los expedientes y eso es lo que usted no está haciendo, probablemente no sepa.

Y acabo ya, podríamos estar acostumbrados a sus respuestas normales, yo me resisto, muchas veces la respuesta es vacía, otras veces se da por los Cerros de Úbeda y otras veces nos contesta con una o con varias mentiras, antes se lo ha dicho la diputada del Partido Socialista. Es más, cuando así lo hace en la siguiente intervención de otro día ¿sabe lo que dice? Porque usted igual no se ha dado cuenta, pero los demás ya vamos observando...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando señor diputado.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: Voy terminando señora presidenta, muchas gracias.

Usted siempre nos dice es que no me había entendido es que yo le estoy hablando de otra cosa, siempre dice lo mismo.

Acabo. Tiene esta segunda intervención la oportunidad de contestar a algo diferente, yo aspiro a eso. Contesté honestamente.

Muchas gracias.

Y no a nosotros los 35, sino los productores de Cantabria que están esperando su contestación.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra el consejero de ganadería, Sr. Palencia.

EL SR. CONSEJERO (Palencia Garrido-Lestache): Señora presidenta, señorías.

Sr. Blanco, me tenía usted preocupado hasta el último momento no me ha llamado mentiroso, digo qué le pasa hoy que no me ha llamado mentiroso.

Mire, nunca con usted ningún productor ha ido a FITUR, este año han ido 67 empresas, nos hemos juntado con el sector y han decidido de una manera consensuada, no ir Alimentaria, de hecho, no ha ido la ODECA y solamente han ido 2 productores por su cuenta.

Usted ha dicho, y creo que lo ha dicho bien, que el gobierno de Cantabria con su gestión, lo que ha hecho ha sido alquilar el espacio y poner un pequeño stand de la ODECA y dejar que los productores, los que podían pagarlo, pagaran un stand y fuera de ellos. Este Gobierno lo que ha hecho ha sido en Gourmet hacer un stand para que puedan ir todos los productores. El año pasado, en el 2023, usted se gastó 93.000 euros y solo pudieron ir los pudientes 10 productores, este



año nosotros nos hemos gastado 110.000 euros, pero hemos hecho un stand y de momento ya van apuntados 22 productores y llegaremos a los 60 porque está abierto el plazo todavía.

En Alimentaria usted se gastó 52.000 y fueron 16 pudientes. Con este Gobierno lo que se está haciendo es un ejercicio de gestión para que puedan ir las grandes empresas que pueden pagarse un stand y los pequeños, como han ido FITUR, que no pueden pagarse un stand y el gobierno de Cantabria les facilita los exhibidores para que puedan exhibir sus productos y por eso ellos han decidido seleccionar en qué ferias van, como es el caso de Gourmet, como es el caso de la feria del producto, como es el caso de Gustoco, etcétera; es un ejercicio de gestión, porque lo que nosotros queremos es promocionar a los productores, no al gobierno porque son ellos los importantes.

Muchas gracias, señoría.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.